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COMMISSION DU DÉVELOPPEMENT DURABLE 

ET DE L’ENVIRONNEMENT 

 

Procès-verbal d’une réunion de la Commission du développement durable et de 
l’environnement tenue au Service du développement durable et de l’environnement, le 
14 MARS 2019, à 8 h. 
 
Sont présents :  M. Simon-Olivier Côté, président, conseiller municipal 

M. Kevin Armstrong, conseiller municipal 
M. Éric Simard, conseiller municipal 
M. Frédéric Gagnon, citoyen 
M. Claude Villeneuve, citoyen 
Mme Catherine Dufour Rannou, citoyenne 
M. Denis Simard, directeur général adjoint 
M. Denis Bernier, directeur, Service DDE 
Mme Nancy Bourgeois, chef de division, Service DDE 

 
Absents :  M. Michel Thiffault, conseiller municipal 

M. Jean-François St-Gelais, conseiller en communication 
stratégique, cabinet de la mairesse 

 
 
Les affaires et la correspondance suivantes sont considérées : 
 
 

ORDRE DU JOUR 

 
1. Ouverture de la réunion; 

2. Lecture et approbation de l’ordre du jour; 

3. Approbation du procès-verbal du 14 février 2019 (D); 

4. Suivi du procès-verbal (I) : 

4.1. Demande de report PTMOBC; 

5. Journée «portes ouvertes» au centre de tri (D); 

6. Suivi de demandes : 

6.1. École des Jolis-Prés – recyclage dans les arénas (I); 

6.2. Bannissement de l’achat de bouteilles d’eau (I); 

6.3. Plastique à usage unique (I); 

7. Suivi matière organique (I); 

8. Journée de conférence régionale Réseau environnement (I); 

9. Autres sujets : 

9.1. Ouverture des écocentres; 

10. Huis clos; 

11. Fermeture de la réunion. 
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1. OUVERTURE DE LA RÉUNION 

M. Simon-Olivier Côté souhaite la bienvenue à tous les membres. 

 

2. LECTURE ET APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR 

L’ordre du jour est accepté avec l’ajout des points suivants : 

9.1 Ouverture des écocentres; 

9.2 Programme Accès aux plans d’eau – Station de nettoyage. 

 

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DU 14 FÉVRIER 2019 

Le procès-verbal est accepté tel que lu. 

 

4. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 

4.1. DEMANDE PTMOBC 

M. Denis Bernier informe les membres que plusieurs municipalités, dont 

Montréal et la MRC de Bellechasse, ont demandé au MELCC de modifier le 

plafond financier du programme et de reporter la date limite pour le dépôt des 

projets dans le cadre du Programme de traitement des matières organiques par 

biométhanisation et compostage. Après discussion, en l’absence des 

fonctionnaires, la Ville de Saguenay appuie cette démarche. Une lettre sera 

acheminée au ministre. 

 

5. JOURNÉE «PORTES OUVERTES» AU CENTRE DE TRI 

Mme Nancy Bourgeois informe les membres de l’initiative de Recyc-Québec d’inviter 

les 26 centres de tri du Québec à organiser des journées « portes ouvertes » dans le but 

de sensibiliser et d’informer la population. Il est décidé à participer à cette initiative 

nationale. Pour des raisons de sécurité, le centre de tri de Saguenay, dans son état 

actuel, ne permet pas de visite en période d’opération. Il est donc convenu d’organiser 

la journée « portes ouvertes » le samedi 14 septembre 2019. 

 

6. SUIVI DES DEMANDES 

6.1. ÉCOLE DES JOLIS-PRÉS – RECYCLAGE DANS LES ARÉNAS 

M. Simon-Olivier Côté mentionne que des élèves de l’école des Jolis-Prés ont 

adressé une lettre au cabinet de la mairesse afin d’assurer le suivi de leur 

demande. Mme Bourgeois rappelle les actions entreprises par le Service DDE à 

la suite de leur première sollicitation (février 2018) : un inventaire des 

équipements de récupération intérieurs (bacs et contenants) et extérieurs 

(conteneurs) a été réalisé dans 9 arénas de la Ville; 17 îlots de recyclage ont été 

installés au Palais des Sports en décembre 2018. En fonction de la disponibilité 

budgétaire, de nouveaux équipements seront installés dans les arénas en 2019 et 

2020. Une mention de félicitations est adressée aux éco-conseillers de l'école des 

Jolis-Prés.  
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Les membres de la CDDE remercient et félicitent ces jeunes pour leur intérêt à 

la bonne gestion des matières résiduelles. 

 

6.2. BANISSEMENT DE L’ACHAT DE BOUTEILLES D’EAU 

Une note de service a été acheminée à tout le personnel de gestion indiquant que 

la Ville de Saguenay s’engage, à partir du 1er mars, à proscrire l’achat de 

bouteilles d’eau en plastique de 600 ml et moins à usage unique dans les 

services municipaux. Une campagne de sensibilisation interne sera également 

déployée. 

 

6.3. PLASTIQUE À USAGE UNIQUE 

M. Simon-Olivier Côté explique que l’UMQ et la FCM travaillent actuellement 

à faire le portrait des différentes positions et initiatives entreprises dans le 

domaine municipal à l’égard du bannissement des plastiques à usage unique. Il 

suggère qu’un comité de travail se penche sur le dossier en regard du contexte et 

de la réalité à Saguenay. M. Frédéric Gagnon et Mme Catherine Dufour Rannou 

sont intéressés ainsi que M. Simon-Olivier Côté et M. Éric Simard. Mme 

Bourgeois va également joindre le comité. 

 

7. SUIVI MATIÈRE ORGANIQUE 

M. Denis Bernier informe les membres de l’avancement du dossier. La prochaine 

commission portera sur ce sujet en très grande partie. 

 

8. JOURNÉE DE CONFÉRENCE RÉGIONALE RÉSEAU 

ENVIRONNEMENT 

Mme Catherine Dufour Rannou informe les membres que l’activité se tiendra le 

25 avril prochain au Pavillon des croisières à La Baie. L’objectif de cette journée est 

d’informer le public, les municipalités, les entreprises et les organismes sur 

l’avancement des connaissances associées au développement de la zone industrialo-

portuaire du Saguenay et des impacts sur l’environnement maritime. Une contribution 

financière de 350 $ est demandée à la Ville. M. Côté suggère que cette demande soit 

adressée aux conseillers. Mme Dufour Rannou transmettra le plan de commandite à 

M. Côté qui l’acheminera à messieurs Thiffault, Armstrong et Simard. Cette 

contribution donne droit à une participation à l’événement. M. Claude Villeneuve est 

intéressé, il est invité par la commission à y participer. 

 

9. AUTRES SUJETS 

9.1. OUVERTURE DES ÉCOCENTRES 

La commission est informée que l’horaire estival (7 jours) débute dans les 

écocentres à partir du 19 avril prochain. Les communications seront effectuées à 

cet effet. 
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10. HUIS CLOS 

L’ordre du jour étant épuisé, les fonctionnaires se retirent à 9 h 50. Les membres-

citoyens et les élus municipaux poursuivent la réunion en huis clos. 

 

11. FERMETURE DE LA RÉUNION 

La réunion est levée à 10 h 15. 

 
 
M. Simon-Olivier Côté 
Président 
Conseiller municipal 
 
 
M. Denis Bernier, ing., M.Env. 
Directeur 
Service du développement durable et de l’environnement 


